



Portadas Estatales

06 noviembre 2025



IMPONDRÁN PENAS DE 15 AÑOS

Van por prestamistas abusivos

El Congreso del Estado de México tipificó la usura como delito, aprobando el artículo 307 Ter del Código Penal estatal. La reforma impone penas de 1 a 15 años de prisión y multas de hasta 395 mil pesos a quienes otorguen préstamos con intereses superiores al doble de la tasa del Banxico. La medida busca frenar el esquema de préstamo informal "gota a gota", vinculado al crimen organizado y abusos financieros contra personas de bajos recursos y pequeños comerciantes. El caso del niño "Fernandito", asesinado por prestamistas, impulsó la discusión. **Pág. 5**



470 MIL EJEMPLARES ANUALES Edomex, líder productor en árboles de navidad

Probosque anunció que la Feria Navideña será inaugurada el próximo 14 de noviembre y se espera una derrama económica cercana a los 300 mdp derivada de la venta de árboles de Navidad y otros productos. **Pág. 14**

www.elsoldetoluca.com.mx



El Sol de Toluca



TOLUCA DE LERDO | JUEVES 6 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXXVIII | NO. 27,576 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



Santa Veracruz, casi lista

La restauración del Templo de la Santa Veracruz en Toluca entra a su fase final y se prevé su conclusión a finales de noviembre. En visita de supervisión, el INAH confirmó que 30 trabajadores se enfocarán en la fachada y el templo seguirá abierto. Autoridades definirán la fecha de inauguración. **Pág. 40**

SEGÚN ENSU, 15.9% LO HA PADECIDO

Sin castigo el acoso sexual; fiscalías fallan

XIMENA GARCÍA Y NOÉ ÁLVAREZ

Revictimización, penas bajas y procesos largos frenan denuncias de víctimas

La diputada Emma Laura Álvarez, presidenta de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia del Congreso mexiquense, advirtió que endurecer penas por acoso no servirá mientras las fiscalías sigan fallando en la atención a víctimas. Sus declara-

ciones surgieron tras el incidente sufrido por la presidenta Claudia Sheinbaum, hecho que, dijo, refleja la violencia cotidiana que enfrentan miles de mujeres.

Según la ENSU 2025, el 15.9% de la población urbana ha sufrido acoso o violencia se-

xual. Por su parte, el Poder Judicial del Estado de México informó que, de enero al 4 de noviembre suman 583 carpetas judicializadas por ese delito. Pese a que el Código Penal estatal castiga el acoso y el abuso sexual con hasta cuatro años de prisión, la mayoría de los agresores no enfrenta cárcel.

La abogada Jazmín Zepeda alertó que los procesos son largos, burocráticos y revictimizantes, lo que desalienta las denuncias. **Pág. 6-7**

FACHADAS DE CASONAS

Alistan rehabilitación urbana por Mexibús

Ricardo Moreno anunció que la llegada del transporte masivo a la capital del Edomex detonará un plan integral de rehabilitación urbana. **Pág. 3**

ESTÍMULOS FISCALES

En Zona Oriente buscan la inversión y trabajo

Publican reglas para estímulos fiscales en 26 municipios de la entidad, alineados al Plan México, con subsidios de 30% al 100% en distintos rubros. **Pág. 4**

Trenta años
Impulsando
Grandes
Historias

Transforma tu futuro
con un Posgrado
¡inscripciones abiertas!



UNIVERSIDAD
IUEM
INSTITUTO UNIVERSITARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.
722 262 4878





Jorge Zepeda Patterson

"El país a expensas del estado de ánimo de un exaltado" - P. 15



Regina Reyes-Heroles

"La piel de nopal a la conquista del mundo: el caso Deserttex" - P. 19



Carlos Tello Díaz

"Desconocido hace un año, hoy es famoso a escala mundial" - P. 16

Zona norte. Luego del secuestro y liberación de un transportista de Jilotepec, se reveló que es *modus operandi* de la organización criminal para obligar al gremio a pagar extorsiones y ponerse a su servicio

La Familia Michoacana impone pago de piso y "halconeos" a taxis

ABADIEL MARTÍNEZ, TOLUCA

La Fiscalía del Estado de México sumó cinco capturas de miembros de *La Familia Michoacana* por el secuestro de Fernando G. S., en Jilotepec el pasado

30 de octubre. Tras los hechos, la autoridad reveló que esta célula extorsiona al gremio de taxistas para obligarlos a pagar cuotas y a hacer labores de vigilancia y alerta en favor del cártel. PÁG. 2

Célula del cártel

Sentencian a 2 operadores de *El Pecha*, líder en Toluca

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 2

Homicidio por despojo

Suspenden audiencia que podía liberar a Carlota "N"

ZULEYMA GARCÍA - PÁG. 3

Leyes más duras

Aprueban en el Congreso 15 años de cárcel a usureros

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 5



Grecia Quiroz toma posesión como alcaldesa de Uruapan

EQUIPO MILENIO, MORELIA

La Guardia Nacional y un ciento de policías vigilaron el centro de Morelia para la toma de posesión de Grecia Quiroz como alcaldesa de Uruapan en el Congreso, donde reivindicó la lucha de Carlos Manzo y reprochó que nadie escuchara sus peticiones de auxilio. PÁGS. 12 Y 13



P. 20

Mezcaleros.
Firman convenio
Concaem y UAEMéx

"Sus manos se fueron limpias, en todos los sentidos, jamás pactó con nadie, su lucha fue transparente". JESÚS QUINTANAR

EMPRESA SOCIALMENTE RESPONSABLE

P. 8



Programa. DIFEM
apoya a menores en orfandad por covid-19

Amarran a 4 funcionarios del ayuntamiento en El Oro; piden cese de la presidenta

MELLISSA LÓPEZ, TOLUCA

Vecinos los retuvieron en protesta por falta de agua, de recolección de basura y en exigencia de que renuncie la edil. PÁG. 5

Operación Caudal

Los únicos siete detenidos llevarán proceso en libertad

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 4



Con arbolitos, la Navidad ya llegó a Edomex

"Es el mejor trabajo de mi vida", cuenta don Victoriano, de los productores en Lerma

MONSERRAT MATA - PÁG. 6



JENNIFER LAWRENCE Y EMMA STONE PRODUCIRÁN LA PRIMERA PELÍCULA EN SOLITARIO DE MISS PIGGY
arte&gente 4D



CONSERVATORIO NACIONAL DE MÚSICA INICIÓ ENCUENTRO NACIONAL DE MÚSICA CONTEMPORÁNEA
cultura 1D



ENRIQUE "OJITOS" MEZA DIRIGIRÁ PARTIDO EN METEPEC
trofeo 1C

EL ORO

Revuelta en El Oro por falta de servicios del gobierno municipal

Habitantes arrojaron bolsas llenas de basura en las principales calles del Pueblo Mágico, ante la falta del servicio de recolección

Areli Díaz

En medio de constantes señalamientos en contra del gobierno de la presidenta municipal de El Oro, Juana Elizabeth Díaz Peñañoza, vecinos que externaron su hartazgo por la falta de servicios básicos como la falta de recolección de residuos, escasez de agua, y otros, se manifestaron en la cabecera municipal.

Los habitantes arrojaron bolsas llenas de basura, ante la falta del servicio, en las principales calles del Pueblo Mágico, así como en la plaza principal, la sede de la presidencia municipal, en accesos principales, e incluso, la presunta casa de la alcaldesa.

Denunciaron que el mal manejo de la administración llevó a que los camiones recolectores no tengan mantenimiento, así como la falta de personal.

Suman días sin recolección de basura

Según señalamientos de los vecinos, tiene semanas que el servicio de recolección se suspendió a pesar

de ser un tema básico para evitar problemas sanitarios ya que hay cúmulos de basura que generan mal olor y proliferación de fauna nociva. Por lo que urgieron la reactivación inmediata de la recolección.



Habitantes de El Oro arrojaron bolsas con basura a las calles en protesta por la falta de servicio de recolección

Destitución de la alcaldesa

Por actos de negligencia, presunto desvío de recursos y otras irregularidades de Díaz Peñañoza, integrantes del Cabildo presentaron una solicitud al Congreso mexiquense

para su destitución el pasado martes. A dicha petición se sumaron los vecinos quienes piden deje la titularidad de la presidencia municipal; pues también señalaron que sus políticas públicas afectaron el turismo y la economía de El Oro.

"Pagamos impuestos y no tenemos servicios básicos. El municipio está lleno de basura y nadie da la cara", reclamaron.

Retienen a servidores públicos

Ante la inconformidad de

los vecinos por la situación del municipio, y al incrementar la tensión de la manifestación, los vecinos retuvieron a cuatro servidores públicos al señalar su ineficiencia; los amarraron y solicitaron su renuncia.

Bajo presión, el director de Servicios Públicos, José Aaron Velázquez Fuentes, firmó un documento con su renuncia. "Por medio de la presente, hago de su conocimiento mi renuncia voluntaria, al cargo de director de Servicios Públicos, el cual vengo desempeñando desde enero de 2025, por lo que a partir de hoy 5 de noviembre del año en curso doy por terminada mi relación laboral con el Ayuntamiento Municipal", se leía en la hoja.

"Mis motivos son por cuestiones personales, que pido pueda comprender de acuerdo a mis principios éticos y morales, así como los principios institucionales del movimiento al que represento y del cual formo parte, agradezco de antemano la oportunidad y la confianza que puse en su servidor para poder formar parte de esta administración municipal", señalaba el documento dirigido a la presidenta municipal.



LERMA

LISTAS 235 PLANTACIONES PARA LA COMERCIALIZACIÓN DE ÁRBOLES DE NAVIDAD NATURALES

El Estado de México ocupa el primer lugar a nivel nacional en la producción de árboles de Navidad naturales, por lo que, 235 de las 650 plantaciones existentes, se encuentran listas para la comercialización de la temporada 2025. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 3A ARELI DÍAZ**



Deja Operativo Caudal sin agua a comunidad de San Pablo Autopan

Luego de que las autoridades del Estado de México implementaron el Operativo Caudal, en contra del robo del agua, el pozo de la comunidad El Cajón en San Pablo Autopan, en el municipio de Toluca fue clausurado por lo que sus habitantes se quedaron sin el servicio. Por ello, vecinos y vecinas se manifestaron en el centro de la ciudad para pedir a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez que se libere el pozo. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4A ARELI DÍAZ**



Justicia para Lili; mamá de la joven exige castigo a los responsables

Toluca El pasado 30 de octubre Luisa Fernanda Brings Manjarez "Lili", murió tras ser víctima del impacto de una patrulla de la policía municipal de Toluca cuando circulaba a bordo de una motocicleta. Su familia exige "Justicia para Lili" y pide que su muerte no quede impune. Negan haber hablado con el alcalde, como lo aseguró Ricardo Moreno. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 5A KARINA VILLANUEVA**



Detienen a integrantes de la Familia Michoacana por secuestro de papá de transportista en Jilotepec

Toluca La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) informó la detención de Nery "N" alias "El Moto", Joel "N", Pablo "N", Valeria "N" y una adolescente de 15 años por su probable intervención en el delito de secuestro en agravio de Fernando Galindo, padre de un transportista en el municipio de Jilotepec. Los ahora detenidos son señalados como integrantes del grupo delincuencia de la Familia Michoacana. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 3A KARINA VILLANUEVA**



Viuda de Carlos Manzo, rinde protesta como nueva alcaldesa de Uruapan

MÁS INFORMACIÓN PÁG. 11A

www.nissanmega.com.mx

ENGANCHES 10% DESCUENTOS 23%

NISSAN BLACK DAYS

CONTACTANOS 720 126 0693

HOY Máxima 23°C Mínima 7°C



EL UNIVERSAL

ESTADO DE MÉXICO

Cutzamala registra almacenamiento histórico

Por primera vez en diez años roza su capacidad máxima; Conagua reporta una recuperación de 30 por ciento respecto al año pasado

CLAUDIA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — El almacenamiento del Sistema Cutzamala tuvo una recuperación del 30 por ciento, al pasar del 66.9 al 97.4 por ciento entre el 3 de noviembre de 2024 y el 3 de noviembre de 2025, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA).

“Y podemos ver la evolución de cada uno de los comportamientos del Sistema Cutzamala. Al día de hoy, todavía se tiene que el almacenamiento con el que contamos es el más alto en 10 años. Podemos ver cada una de las gráficas; la de 2025

CITLALI ELIZABETH PERAZA
Directora General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México

“Ya inició el nuevo ciclo hidrológico; por lo tanto, podemos observar el comportamiento del año pasado, cuando entraba en fase de recuperación”

es la roja, y podemos observar cómo ya llega al tope de esta línea de comportamiento del Sistema Cutzamala”, señaló Citlali Elizabeth Peraza Camacho, Directora General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México.

De manera individual, la presa El Bosque cuenta con un almacenamiento del 98.5 por ciento, equivalente a 199.41 millones de metros cúbicos, mientras que la presa de Villa Victoria reporta un 93.5 por ciento, es decir, 173.59 millones de metros cúbicos.

“Podemos ver el almacenamiento actual. Ya inició el nuevo ciclo hi-



ALEJANDRO VARGAS/EL UNIVERSAL

el año más crítico para la presa de Valle de Bravo fue el 3 de noviembre de 2023, cuando sus niveles apenas alcanzaban el 37.74 por ciento.

drológico; por lo tanto, podemos observar el comportamiento del año pasado, cuando el Sistema Cutzamala entraba en fase de recuperación, y actualmente podemos notar que tenemos un gesto superior, casi llegando a la capacidad máxima”.

| MUNICIPIOS | A4

98.65 %

DE SU CAPACIDAD
reporta la presa de Valle de Bravo, según datos de la CONAGUA.

ESTADOS



ROBERTO VARGAS/EL UNIVERSAL

“No vengo con el discurso vacío de los políticos, sino con el corazón destrozado”

| A8-9 |

UD



SELECCION NACIONAL

Eliminan al Tricolor Femenil Sub-17 | B3 |

MUNICIPIOS



ESTERON

PROTESTAN POR CRISIS DE BASURA

Habitantes de El Oro retornaron a funcionarios municipales en protesta por la falta de recolección de basura. | A5 |

IMAGEN DEL DÍA

MARCHAN POR ESCASEZ DE AGUA



ALEJANDRO VARGAS/EL UNIVERSAL

Toluca, Méx.—Vecinos del barrio El Cajón marcharon por calles del centro de Toluca para exigir la reapertura de su pozo comunitario. Denuncian que la clausura los dejó sin agua desde hace dos semanas. | MUNICIPIOS | A4



DIANA MANCILLA

“La presidenta anunció el llamado Plan Michoacán, una estrategia integral que busca restablecer el orden” | A7 |

OPINIÓN

A7 Gilberto Salazar
A7 Jorge Cervantes Gómez

Exigen revisión de Viviendas del Bienestar

La construcción de nuevas casas en Cuautitlán preocupa a vecinos y autoridades

ARTURO CONTRERAS

Cuautitlán Izcalli, Méx. — Las casas que se construirán en el municipio como parte del programa federal Viviendas del Bienestar podrían violar la Ley de Asentamientos Humanos, Ordenamien-

to Territorial y Desarrollo Urbano, al estar ubicadas en una zona de riesgo. Además, debe realizarse una consulta pública con la población para que decida si está de acuerdo en que llegue más gente a un territorio donde escasean los servicios públicos básicos, señaló el Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN). La presidenta del PAN en Cuautitlán Izcalli, Claudia Bravo Langle, explicó en conferencia de prensa que no se consultó a los pobladores.

| GOBIERNO | A3



La Jornada

Estado de México

JUEVES 6 DE NOVIEMBRE DE 2025
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1603 // Precio 10 pesos



Grupo Relámpagos realiza 33 vuelos de auxilio en octubre y apoya en desastres

● Destaca la mandataria mexiquense su labor con damnificados de Hidalgo

EUGENIA MONDRAGÓN / P. 2

Entrega SICT trenes de nueva generación para Ecatepec, Chicoloapan y Neza

● Prevén la entrega de 30 unidades en todo el país, con una inversión de mil 885 mdp

MIGUEL GONZÁLEZ / P. 6



Claudia Sheinbaum presenta denuncia penal en contra de acosador del Zócalo

MAURICIO BAUTISTA / P. 2

DE S C A R G A P A

Pobladores amarran a dos funcionarios

Alcaldesa de El Oro está al borde de la destitución popular

● Síndico asegura que la presidenta municipal malversó recursos de la administración

● Vecinos llenan las calles de basura ante la falta de recolección en la comunidad

● Obligan al director de Servicios Públicos a firmar su renuncia por agredir a manifestantes

GERARDO GARCÍA P. 7



▲ Ante la irritación de la población, miembros del Cabildo del municipio de El Oro acudieron al Congreso local para solicitar la destitución de la presidenta municipal, Juana Díaz. Los vecinos de la localidad tomaron la situación en propia mano y

amarraron a dos funcionarios; al director de Servicios Públicos, José Aarón Velázquez Fuentes, lo obligaron a recoger la basura que tiraron en las calles y a firmar su renuncia por no realizar su trabajo. Foto Especial

Marilia Monzón se presenta por vez primera en el Foro Landó de Toluca

MAURICIO BAUTISTA / P. 11



HOY NO CIRCULA
ENGOMADO VERDE
TERMINACIÓN
1 Y 2

Toluca convierte su tradición del Día de Muertos en motor cultural y económico

Redacción

- La derrama económica alcanzó mil 751 millones de pesos, con beneficios para todos los sectores

La Feria y Festival Cultural del Alféñique 2025 se consolidó como el evento cultural y económico más importante del año en el centro del país, al registrar más de 4 millones de visitantes y una derrama económica superior a los mil 751 millones de pesos, en una celebración que se desarrolló con saldo blanco, sin alcohol y en un ambiente de orden y seguridad.

Durante la conferencia "La Toluqueña", el presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, destacó que la capital mexicana logró transformar una tradición de Día de Muertos en una fiesta que genera vida, empleo y futuro para miles de familias. Agradeció a las dependencias municipales por la coordinación que permitió ofrecer una edición histórica del festival.

El alcalde subrayó que esta edición superó todas las expectativas y posicionó a Toluca como referente nacional en turismo cultural, con una gran participación de visitantes locales, nacionales y extranjeros, que hicieron suya la ciudad y sus espacios públicos.

La directora general de Educación, Cultura y Turismo, Victoria Sánchez, resaltó que la edición 56 del festival evidenció la recuperación de espacios públicos y el impulso al talento local, al ofrecer actividades artísticas y culturales en plazas y recintos que se mantuvieron activos incluso durante las noches.

Uno de los puntos más concurridos fue la explanada del Mercado Juárez, que después de 25 años volvió a ser escenario de conciertos masivos. Más de 378 mil personas asistieron a las presentaciones de artistas como Los Tucanes de Tijuana, Siddhartha, Gloria Trevi, Molotov, Porter, Plastilina Mosh, Liran'Roll, La Vecindad Santanera, El Bogueño, Yeri Mua y Amanda Miguel.

En el ámbito económico, la directora de Desarrollo Económico, Yolanda Esquivel,

explicó que la medición de la derrama económica se realizó mediante una metodología avalada por la Secretaría de Economía y organismos internacionales. El análisis registró un gasto directo de 990 millones 560 mil pesos y una derrama total de mil 750 millones 865 mil 991 pesos, sustentada en encuestas aplicadas a comercios, prestadores de servicios y productores alféñiqueros.

Para el conteo de visitantes se utilizaron drones con tecnología de monitoreo automatizado de aforo, lo que permitió obtener cifras precisas sobre la asistencia. Esquivel indicó que los beneficios económicos alcanzaron a comerciantes, hoteleros, restauranteros, artesanos, transportistas, proveedores y familias vinculadas a la festividad.

Finalmente, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo del Valle de Toluca, Fernando Reyes, y el empresario Ernesto Nemer coincidieron en que el éxito del Alféñique 2025 radicó en la organización, la seguridad y la reactivación económica que fortaleció la identidad de la capital mexicana.



Sheinbaum presenta denuncia por acoso y pide revisar leyes estatales

Redacción

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó una denuncia penal por acoso ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, luego de que un hombre la tocara y besara sin su consentimiento mientras caminaba de Palacio Nacional a la Secretaría de Educación Pública. El agresor, presuntamente en estado de ebriedad, fue detenido y puesto a disposición del Ministerio Público tras hostigar también a otras mujeres en la zona.

Sheinbaum explicó que decidió denunciar para enviar un mensaje de respaldo a todas las mujeres víctimas de acoso y destacó que este delito está tipificado en la Ciudad de México, pero no en todos los estados del país. Por ello, instruyó revisar las legislaciones locales y anunció una campaña nacional de sensibilización y prevención del acoso.

La mandataria criticó la difusión de las imágenes del incidente por parte de algunos medios, al considerar que constituye un acto de revictimización. Aclaró que no emprenderá acciones legales contra la prensa, aunque pidió una disculpa pública. También descartó aumentar su seguridad personal y reiteró que continuará recorriendo las calles como parte de su política de cercanía con la ciudadanía.



Estrategia de seguridad reduce 19% los delitos de alto impacto en Tlalnepantla

El alcalde Raciél Pérez destacó la coordinación entre niveles de gobierno para mejorar la seguridad en el municipio | Pág. 6-A



Entrega Ecatepec estímulos a policías y anuncia mejoras laborales en la corporación

La alcaldesa destacó una reducción del 65% en los delitos registrados en el municipio | Pág. 6-A



Grecia Quiroz asume la presidencia municipal de Uruapan



El Congreso de Michoacán designó a Grecia Itzel Quiroz García como presidenta municipal sustituta de Uruapan, tras el asesinato de su esposo, el alcalde Carlos Manzo Rodríguez, ocurrido el 1 de noviembre durante un evento del Día de Muertos. La propuesta fue aprobada por unanimidad con 38 votos a favor, en una sesión marcada por mensajes de apoyo y un minuto de aplausos en memoria del edil.

Al asumir el cargo, Quiroz expresó que enfrentará esta nueva etapa con dolor, pero con el compromiso de continuar el proyecto político y social que encabezaba su esposo, reafirmando que el movimiento iniciado por él "no fue callado ni lo será". Su designación fue respaldada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien anunció que Uruapan será parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, con acciones coordinadas en materia de seguridad.

El homicidio de Manzo ha generado protestas y exigencias de justicia y mayor presencia de autoridades federales en la región. Según la Fiscalía de Michoacán, uno de los presuntos atacantes fue abatido y dos personas más permanecen detenidas mientras continúan las investigaciones para esclarecer el crimen.

Tensión en El Oro por crisis de servicios y acusaciones contra la alcaldesa

| Pág. 6-A

Atienden a más de 12 mil mujeres mexiquenses con jornadas contra el cáncer de mama

| Pág. 7-A

FRENAN A LOS USUREROS DE GOTTA A GOTTA

- **El Congreso del estado** tipifica el delito de usura; sanciones alcanzan 15 años de prisión y multas de hasta 395 mil 990 pesos
- **Al contar con una figura** penal propia, se facilitarán la investigación, la integración de carpetas y la judicialización de los casos

3

GRUPO RELÁMPAGO CLAVE DURANTE LLUVIAS ATÍPICAS

“Grupo Relámpagos” se consolidó como una de las unidades de salvamento más productivas. Durante octubre llevó a cabo 33 operaciones aéreas orientadas al traslado de emergencias y las labores de vigilancia aérea y protección civil.

Del 1 al 31 de octubre pasado, se llevaron a cabo 26 operaciones de emergencias médicas; seis operaciones de vigilancia aérea y protección civil, y una operación de traslado de órganos, con un total de 31 horas de vuelo acumuladas.

Entre las acciones más destacadas, la Coordinación de Servicios Auxiliares a Contingencias y Emergencias, conocida como “Grupo Relámpagos”, colaboró con el estado de Hidalgo ante las inundaciones registradas, en coordinación con autoridades federales y como parte del Plan DNIII-E, mediante el traslado aéreo de pacientes, víveres e insumos médicos, además de realizar labores de apoyo a la protección civil.

Asimismo, se efectuó un traslado de tres órganos —corazón, riñón e hígado— en coordinación con el Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA), desde el Hospital General de Zacatecas “Luz González Cosío”, lo que permitió salvar vidas gracias a su entrega oportuna en hospitales de alta especialidad de la Ciudad de México. (Redacción Capital)



FOTO: ESPECIAL

CONDENAN ACOSO CONTRA LA PRESIDENTA

La alcaldesa de Ecatepec, Azucena Cisneros, condenó el acoso del que fue víctima la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, y manifestó su total respaldo a la mandataría federal.

Reprobó que este tipo de actos aún ocurran, pues reflejan una realidad que enfrentan las mujeres en todos los espacios, y recordó que prácticamente todas han vivido alguna situación de acoso o violencia en su vida.

“Todas nos miramos en esa experiencia

tan lamentable. El acoso lo hemos sufrido todas. Las mujeres públicas muchas veces no queremos alejarnos de la gente, pero seguimos muy expuestas a estos abusos”, expresó.

Azucena Cisneros se sumó “a las miles de voces de este país que han condenado el acoso que sufrió nuestra presidenta”, y llamó a denunciar y sancionar cualquier tipo de agresión. “Esto tiene que terminar”, enfatizó.

Compartió que ella misma ha sido víctima de intentos de agresión durante sus actividades públicas y lamentó que las mujeres deban pensar en su seguridad antes que en su libertad. “Nadie puede tocarnos si no lo permitimos. No deberíamos protegernos nosotras, sino que todos deben asumir el respeto hacia las mujeres”, concluyó.

La alcaldesa de Ecatepec recordó que desde el gobierno municipal se impulsan acciones para erradicar la violencia de género,

como los programas de apoyo psicológico, asesoría jurídica y acompañamiento a víctimas a través del Instituto Municipal de las Mujeres e Igualdad de Género.

“Las mujeres no estamos solas. Cada paso que damos hacia la igualdad es una victoria colectiva. Es momento de educar, respetar y construir una sociedad más justa y libre de violencia”, finalizó la presidenta municipal Azucena Cisneros. (Lorena González)

2



10



SUSCRÍBETE GRATIS

Via What'sApp al

55 7455 5061

y recibe Capital en tu celular



FOTO: ESPECIAL

RECARGA PARA PIPAS

Ricardo Moreno Bastida informa que el ayuntamiento incrementará los puntos y litros de recarga para pipas particulares

5

MANTIENE OPERATIVOS

En Tlalnepantla se registra una disminución de aproximadamente 19 puntos a la baja en delitos de alto impacto

7

HOY ESCRIBEN

Alfredo Albiter Sánchez

Sonrifados

2



7 503006 431159

Cámara de Diputados aprueba en lo general **Presupuesto de Egresos 2026**

RAFAEL ORTIZ P. 13



DIARIO **amanecer**

\$10 Pesos

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kauli

Lo Nuevo en Periodismo

Jueves 6 de noviembre de 2025 Año XXXIV No. 13461

Cambiando de Tema...

KARINA ROCHA PRIEGO

México sangra y el poder calla

Por más que se empeñen en vivir del pasado, las autoridades emanadas de Morena no logran ocultar el presente desolador que atraviesa el país. El asesinato del alcalde Carlos Alberto Manzo Rodríguez no es un hecho aislado ni un caso fortuito, es el retrato más nítido de un México sometido al miedo, la indiferencia y la corrupción institucional. Lo grave no es sólo el crimen, sino la respuesta -o mejor dicho, la ausencia de ella- de un gobierno que presume transformación mientras el país se desangra.

karina_rocha1968@yahoo.com.mx ▶ 5

El Oro se levanta Amarran a funcionarios y exigen caída de alcaldesa morenista



Habitantes atan a funcionarios, tiran basura y piden la destitución de Juana Díaz Peñaloza

Vecinos de El Oro amarraron a funcionarios y arrojaron basura frente al Palacio Municipal, en una jornada de furia contra la alcaldesa morenista Juana Elizabeth Díaz Peñaloza, a quien acusan de corrupción, abandono e ingobernabilidad, el pueblo exige su destitución inmediata, tras semanas sin agua ni recolección de basura.

MARY GONZÁLEZ P. 7

Sindicatos exigen entrega inmediata de Rectoría UAEMéx

Piden respeto a acuerdos y regreso de la normalidad universitaria.

MARTHA ROMERO P. 3



¡Queremos el pozo!

Vecinos de San Pablo Autopan exigen reapertura de pozo clausurado por operativo "Caudal".

MIREYA ÁLVAREZ P. 9



> **1,45 millones de gazatíes** necesitan un refugio urgente, pero Israel sigue bloqueando la ayuda. **Pág. 8**



IMPULSO

redaccion.impulso@yahoo.com | www.impulsoedomex.com.mx

> **ESTADO DE MÉXICO** <

Metepéc, Jueves, 06 Noviembre, 2025 | No. 6433

"Se agotó el nivel del debate. Se michoacanizó el debate del Presupuesto": Ricardo Monreal. **Pág. 7**

*Hoy no circula
1y2

*Clima
21°C máxima
4°C mínima

*Dólar
Compra **18.15**
Venta **18.86**

ESCUCHA
IMPULSO Radio
www.impulsoedomex.com.mx

PROYECTAN CREACIÓN DE JUZGADOS LIBRES: JUSTICIA CON ROSTRO HUMANO AL SERVICIO DE LAS MUJERES

: **SE PROPONE UN SISTEMA** ágil, conectado y sensible que transformará la respuesta institucional ante la violencia de género. La iniciativa forma parte de las acciones impulsadas desde la Mesa de Paz. **PÁG. 3**

POLÍTICA

CASTIGA MORENA LA SEGURIDAD, LA SALUD Y EDUCACIÓN DE LAS FAMILIAS: PRI ESTADO DE MÉXICO. **PÁG. 4**

SEGURIDAD HÍDRICA, UNO DE LOS MAYORES DESAFÍOS QUE ENFRENTARÁ LA HUMANIDAD: VIJAY P. SINGH

Sostuvo que más de 80% de las enfermedades podrían eliminarse si el agua fuera de buena calidad. **Pág. 4**

ESTADO

CADA CALLE PAVIMENTADA ES TAMBIÉN UNA ACCIÓN POR LA PAZ Y LA JUSTICIA: AZUCENA CISNEROS. **Pág. 5**

TRANSPORTISTAS DE AMOTAC SE DESLINDAN DE MOVILIZACIONES DEL VIERNES. **Pág. 6**

:Opinión
Arturo Albiter Martínez 02
Teodoro Rentería Arroyave 02



SHEINBAUM EN 74%, PESE A LA EMBESTIDA CARROÑERA

LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA SE MANTIENE CON UNA DE LAS APROBACIONES MÁS ALTAS DEL MUNDO

SUSANA CORREA
diario-puntual.com.mx/sheinbaum-en-74-pese-a-la-embestida-carronera/

02



CARROÑA AL 100; NI EL NOMBRE DE CARLOS MANZO SABÍA

TOLUCA ROMPE DIVERSOS RÉCORDS CON LA FERIA DEL ALFENIQUE 2025



INFORMA RICARDO MORENO QUE HUBO MÁS DE 4 MILLONES DE VISITANTES Y MIL 751 MDP EN DERRAMA ECONÓMICA

ENRIQUE CASTAÑEDA

05

diario-puntual.com.mx/toluca-rompe-diversos-records-con-la-feria-del-alfenique-2025/

LE PEGA AL HAMPA EL ALCALDE RACIEL EN TLALNE; BAJAN DELITOS 19%



AUTORIDADES MUNICIPALES REPORTAN RESULTADOS DE OPERATIVOS Y PROXIMIDAD SOCIAL

HORACIO JIMÉNEZ

03

diario-puntual.com.mx/le-pega-al-hampa-el-alcalde-raciel-en-tlalne-bajan-delitos-19/

LA CONAGO CONDENA AGRESIÓN QUE SUFRIÓ LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM



LOS Y LAS GOBERNADORAS DEL PAÍS EXPRESAN SOLIDARIDAD PARA CON LA MANDATARIA, Y EXIGEN ERRADICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO

PAOLA MARÍN

diario-puntual.com.mx/la-conago-condena-agresion-que-sufrio-la-presidenta-claudia-sheinbaum/

03

MÁS DE 4 MIL CASOS DE ACOSO SEXUAL EN EL SERVICIO PÚBLICO DEL EDOMÉX



ANTE LOS MÚLTIPLES CASOS DE HOSTIGAMIENTO CONTRA MUJERES, LA LEGISLATURA ENDURECIÓ LAS PENAS

MIREYA AYALA

diario-puntual.com.mx/mas-de-4-mil-casos-de-acoso-sexual-en-el-servicio-publico-del-edomex/

04

ROSTROS PUNTUALES

POR: SUSANA CORREA

+++ PRESIDENTES MUNICIPALES DE LA 4T NO DEBEN DAR POR HECHO SU REELECCIÓN

+++ LANZA LIBRO FABIÁN GÓMEZ; DEBERÍAN ESTUDIARLO LOS OTROS COMISARIOS

02

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

Año LII Núm. 9234

Mucio Gómez López
Presidente y Editor Responsable

Toluca, México.

Jueves 6 de Noviembre de 2025

Teléfono Redacción
(722) 2 13 38 89

Precio del Ejemplar 5.00



Mucio Gómez López
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página
www.latribuna.com.mx

Correo Electrónico:
latribuna99@gmail.com

Diputados lamentan asesinato de Carlos Manzo y llaman a la unidad nacional

+ La LXII Legislatura mexiquense guardó un minuto de silencio en memoria de Carlos Manzo Rodríguez, alcalde de Uruapan, Michoacán, asesinado el pasado 1 de noviembre.

+ Congresistas de morena, PT y MC condenaron el ataque y coincidieron en que es momento de unidad nacional y suma de esfuerzos.

Con inteligencia y proximidad, Tlalnepantla registra reducción de incidencia delictiva



Información Pág. 9



Información Pág. 8

UAEMéx y CONCAEM signan alianza para integrar el saber académico con las necesidades reales de la sociedad



Información Pág. 7

Gran Circuito Cultural y Turístico EdoMéx rompe récord de asistencia con más de 85 mil personas



Información Pág. 5



¡GRACIAS AMABLE LECTOR!

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

5 DE NOVIEMBRE FESTEJAMOS NUESTRO



Morena plantea recorte al PJ, INE y Tribunal Electoral para reasignar presupuesto a sectores sociales Pág.3

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,530

SÍGUENOS EN

Jueves 6 de noviembre de 2025

Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar



elvalle.com.mx

Segunda Época

Toluca, Estado de México

Senador Enrique Vargas propone fondo permanente para seguridad y justicia



Pág. 8

Crece crisis en El Oro, vecinos tiran basura y bloquean accesos



Pág. 9

***Pobladores afectados reclaman soluciones inmediatas tras semanas sin agua ni recolección de basura, mientras la alcaldesa es acusada de ignorar la problemática.**

PIRATA VICECORR
\$ 7.00

Pág. 15

UAEMéx correrá por la salud en la 17ª Carrera Conmemorativa al Día del Médico

Opinión

Sin Ton

Ni Son

Por Francisco Javier Escamilla Hernández

Pág. 4



Pág. 5

Grillando

POR JOSÉ ELÍAS NADER MATA